

## Bilan de la commission pédagogique mars 2023 à mars 2024.

Cette année, nous n'avons proposé des séjours que lors des vacances d'été.

Les séjours d'hiver et de la Toussaint n'ont pas trouvé leur directeur et le choix a été fait de privilégier la location de la maison aux stages BAFA de l'UFCV qui se remplissent bien.

La Maison du Beau est l'un des deux seuls endroits à proposer fidèlement des stages en pension complète sur la Lorraine, ce qui rencontre un franc succès.

La mise en place des séjours d'été a réservé son lot de surprises, car la directrice prévue pour juillet a démissionné à moins de 5 semaines du début du séjour.

Finalement, Stephane Sirianni, ancien directeur d'autres séjours et parent d'un enfant qui fréquente les nôtres, a pris la direction de la petite session au pied levé.

C'est Romain Suarez qui a pu, malgré ses obligations personnelles, assurer la direction de la grande session de juillet.

Enfin Apolline Leclerc dirigeait à nouveau le séjour itinérant fin juillet.

Au mois d'août, c'est Manon Oligier qui, fidèle à l'association, a dirigé les deux sessions.

Au total, nous avons accueilli 269 enfants sur ces 5 séjours, soit un peu mieux qu'en 2022, alors que les séjours de juillet ont été bloqués à une cinquantaine d'enfants.

L'accueil de loisir a rencontré un franc succès cette année, avec un effectif monté à 15 enfants par semaine.

La personne en charge des inscriptions a changé durant l'année à la mairie du Tholy, ce qui a amené des difficultés de récupération des informations par les directeurs. En effet, les fiches informatives étaient jusqu'alors transmises par mail au directeur, ce qui n'a pas pu être fait cette année.

Cette année encore nous avons été confrontés à des problématiques récurrentes.

Le suivi de la directrice qui nous a abandonné début juin a été trop découpé. En effet, elle a eu affaire à deux personnes différentes, avec des modes d'accompagnements bien distincts. Il est certain que cette jeune directrice était effrayée par le nombre d'enfants accueillis au Beau, ainsi que par l'ensemble des choses à gérer pour un si grand séjour. Pour autant, le fait de ne pas multiplier les intervenants aurait pu amener une préparation plus efficace.

Les directeurs ont eu du mal à recruter des animateurs expérimentés. Le salaire peu attractif est l'une des raisons qui amène principalement un recrutement de jeunes animateurs. Le changement de directeurs ne permet pas toujours la fidélisation des anciens animateurs qui pourraient apporter leur expérience à l'équipe.

L'embauche d'un cuisinier a encore une fois été très compliquée. Finalement une cuisinière a été trouvée à quelques semaines du séjour de juillet. Inexpérimentée dans la cuisine de collectivité, elle a été formée par une équipe de bénévoles lors de sa première semaine. Elle a pu se libérer pour intervenir sur le mois d'août, mais pas sur sa totalité ce qui a obligé Manon à faire appel à un traiteur extérieur pour sa dernière semaine.

Cette année encore, aucune grande construction en lien avec l'imaginaire choisi n'a vu le jour, alors qu'avec le thème choisi, il y avait beaucoup de possibilités. Les difficultés d'organisation avec les équipes de juillet en sont la raison principale. En effet, l'organisation à la dernière minute n'a pas permis un travail abouti autour de l'imaginaire mis en place.

Les directeurs ont rencontré également des difficultés avec les déclarations administratives sur le TAM. Plusieurs déclarations n'ont pas été validées dans le temps imparti, et certaines étaient remplies avec des informations erronées. Cela a amené des complications pour les remboursements CAF des

familles et donc le paiement de nos séjours. Désormais, c'est Audrey qui se chargera de ces déclarations pour s'assurer que tout soit fait dans les temps.

On observe cependant de belles réussites, comme le contact en amont des directeurs ou coordinateurs avec certains foyers. Cela a permis de préparer une prise en charge fonctionnelle de jeunes en difficultés. Les directeurs ont pu également échanger lors des séjours avec eux lorsque cela était nécessaire. Cette année, aucun enfant n'est rentré chez lui avant la fin de son séjour pour des problèmes de comportements.

Les retours des familles sur les séjours et l'accueil de loisir est très positif.

Et pour la suite...

Nous avons déjà recruté nos 3 directeurs qui assureront les séjours de l'été 2024, sur le thème de la jungle.

Lorraine Chrétien reprend la direction des séjours de juillet.

En août, la direction sera assurée par deux directeurs : Gaetan Ricculti sur la grande session et Jonas Willié sur la petite.

Et petit à petit, les séjours se construisent déjà...

Nous avons dû augmenter le tarif des séjours, en lien avec le passage prochain du CEE à 50 euros brut par jour. Cela représente une augmentation de 10 euros par jour par personne que nous ne pouvons pas combler avec les fonds propres de l'association, cela revient donc aux familles.

Malgré cette augmentation, nous ne faisons pas parti des séjours les plus chers de la région.

Nous sommes en pourparlers avec la Mairie du Tholy en ce qui concerne la mise en place d'un accueil de loisir sur les petites vacances. Les familles de la région manquent de moyen de garde pendant les vacances et l'ouverture d'un AL, même pendant une semaine, pourrait faire des heureux.

De plus, l'accueil de loisir pourrait tout à fait se faire en parallèle des stages BAFA et permettre de belles collaborations entre les deux.

Pauline pour la com péda